

LES ECHOS DE SAINT-MAURICE

Edition numérique

Léon HARMEL

Vers l'avenir

Dans *L'Eveil (Echos de Saint-Maurice)*, 1911, tome 13, p. 158

© Abbaye de Saint-Maurice 2010

Vers l'avenir

Tournons-nous vers l'avenir, vers *la vie de demain*.

Apprenons à nos contemporains à aimer notre temps.

Quand je parcours la mentalité des trois derniers siècles, j'aime davantage celui où la Providence me fait vivre. Car à travers les blasphèmes retentissants et les persécutions hypocrites, jamais aucun des siècles précédents n'a eu davantage le sens de l'Evangile, plus soif de la justice, plus de respect pour les petits et les humbles, plus de sentiments de la dignité humaine, plus l'instinct profond de la fraternité.

Autrefois, sous des apparences chrétiennes, on était de francs païens.

Aujourd'hui, sous des apparences païennes, il y a dans les masses populaires une aspiration vers l'Evangile, cette charité sublime des sociétés. .

La vie de demain ! Voilà ce qu'il faut préparer.

Elle sera douce, humaine et fraternelle, si elle s'inspire du doux Sauveur Jésus, du divin charmeur de nos âmes.

Sa doctrine toujours jeune, remplie de la sève éternelle, est aussi capable qu'autrefois de transformer le monde. Ce ne sera jamais la toute-puissance de Dieu qui manquera à la société : ce qui risque de manquer, c'est l'effort de la société, nécessaire à la toute-puissance de Dieu qui veut l'action de l'homme.

Continuez donc, jeunes apôtres de l'amour, votre action toute puissante pour former des élites. Comme vous le dites : la tâche reste pressante, « l'éducation populaire est une préparation nécessaire à « *la vie de demain*. »

Votre action douce et modeste est plus utile au salut de la société que des actes retentissants qui n'ont pas de durée.

LÉON HARMEL.